

TRAIT D'UNION

Paroisse protestante de Graffenstaden-Geispolsheim



En louant Dieu pour le don merveilleux de sa grâce, en confessant l'amour de Jésus-Christ qui donne la vie éternelle, et en comptant sur la puissance et la sagesse du Saint-Esprit, nous voulons bâtir ici à Graffenstaden et Geispolsheim une communauté vivante et fraternelle, où chacun puisse se sentir chez lui, aimé et respecté, et où il peut mettre les dons qu'il a reçus au service de la gloire de Dieu et de son prochain, afin que toujours plus nombreux soient celles et ceux qui expérimentent la joie d'appartenir au Seigneur. Merci de porter ce projet dans la prière et de nous aider à le réaliser localement.

Un livre

Tous ceux qui tombent

Jérémie FOA

Éditions de la Découverte, 19€

Prix de la Contre-Allée 2022

Prix Lycéen du livre d'Histoire de Blois 2022

Prix Histoire du Festival Protestant du Livre 2022

Prix de l'Académie des Sciences, Lettres et Arts de Marseille 2022

Alors que nous commémorons cette année les 450 ans du massacre de la Saint-Barthélemy, un ouvrage vient éclairer cet événement funeste de l'Histoire de France d'un jour nouveau.

Jérémie Foa puise dans les archives notariales, jusque là négligées, pour tisser une micro-histoire de la Saint-Barthélemy soucieuse de donner un nom, une histoire à ces protestants anonymes victimes d'un massacre impitoyable.

C'est sous la forme de 26 courtes enquêtes que l'on découvre un peu plus qui sont ces protestants morts pendant la Saint-Barthélemy. On découvre aussi qui sont ceux qui tuent pendant ce massacre. La Saint-Barthélemy n'est pas seulement qu'un crime d'État, diligenté par le roi et sa mère, (la terrible) Catherine de Medicis, mais des crimes — entre voisins. Pendant les dix ans de guerres de religion qui ont précédé le massacre, on a eu le temps de s'épier, se détester, se dénoncer... Les protestants se sont habitués aux vexations, aux arrestations. Lorsque le tocsin sonne au soir de la Saint-Barthélemy, personne n'imagine que 3000 protestants seront massacrés et jetés à la Seine.

Grâce à son enquête minutieuse et remarquablement écrite, Jérémie Foa donne enfin des visages aux victimes parisiennes, mais aussi à celles d'autres villes de France où la Saint-Barthélemy frappera aussi et nous comprenons mieux les racines du mal que fut la persécution des protestants dans le royaume de France.



Bulletin édité par la paroisse protestante de Graffenstaden

Directrice de la publication : Yvette Frey

Ont collaboré à ce numéro:
Amaury Charras, Joëlle Lepelletier,
Yvette Frey, Corinne Lafabrègue,
Bernard Luttmann
Maquette : Joëlle Lepelletier

Relecture :
Amaury Charras, Colette Lepelletier

Crédits illustrations et photos :
Gautier Balthasar, Amaury Charras,
Joan Charras-Sancho, Joëlle Lepelletier,
Simone Riehl

Impression : OnlinePrinters
Tirage : 750 exemplaires sur papier recyclé
Diffusion et distribution : Corinne Lafabrègue
et l'équipe de bénévoles
Dépot légal : 4^e trimestre 2022
ISSN 1260-2914

Prochaine parution :
Mars 2023



Notre chaîne : Église Sous les Platanes
www.youtube.com/c/eglisesouslesplatanes

www.facebook.com/paroissedegraff
Scannez ce QRCode pour vous inscrire à la
lettre d'infos de la paroisse :



Noël, un récit inouï !

Les récits de Noël et ses figures bien connues peuvent nous laisser le goût d'un déjà vu, déjà entendu.

Alors qu'une des premières grandes qualités reconnue du Jésus adulte et prédicateur, c'est de parler comme personne jusqu'à ce jour (ses premiers auditeurs l'admettaient : « Jamais un homme n'a parlé comme cet homme. » Jean 7, 46), nous peinons souvent à renouveler notre vision.

Et c'est là notre défi intérieur à tous et toutes quand nous nous approchons de Noël : saurons-nous entendre l'évangile de Noël comme une véritable naissance dans nos vies, comme un récit inouï ?

Joseph, père adoptif de Jésus, fait partie de ces figures vite reconnues, vite mises au second plan aussi, car derrière sa barbe, on a l'impression de bien le connaître, ce Joseph.

Pour autant, il est bon de nous rappeler que ce récit de Noël est une construction d'une finesse exemplaire, loin du caractère mielleux que 2000 ans d'histoire chrétienne a bien voulu lui donner.

Restons sur ce visage de Joseph. Que représente-t-il ? Que sait-on de lui ?

Porter un nom dans la Bible n'est pas anodin et vous met en lien avec prédécesseurs et successeurs. Votre nom porte en lui la dimension du projet de Dieu.

Faisons un pas de côté et rappelons-nous qui a enterré le corps de Jésus. Un autre second rôle, un certain Joseph d'Arimathée. Étrange. Un homme dont où nous dit qu'il a osé demander à Pilate le corps de Jésus pour le mettre dans un tombeau.

Il porte le même nom que le père adoptif de Jésus, ils sont tous les deux discrets mais au carrefour de l'existence du Christ, au début et à la fin. Si le premier Joseph n'avait pas accueilli Marie portant un enfant, qui n'était pas le sien, Jésus aurait été exclu de la société israélite, sans reconnaissance, sans parole possible.

Et si Joseph d'Arimathée n'avait pas été là, muni de son courage et de sa diplomatie, pour prendre le corps du Christ aux mains de Ponce Pilate, la fosse commune dans laquelle il aurait été jeté aurait brouillé les cartes du chemin de résurrection du Christ. Deux visages oubliés, anodins dans nos récits de Noël ou de Pâques. Mais pourtant, clés.

Je vous dis tout cela comme un encouragement à chercher. Repérer encore les perles d'Évangile au sein de tous ces récits, et plus encore dans votre quotidien, au travers des visages et des personnes qui vous sont proches.

Dieu est né au milieu de notre humanité. Noël nous rappelle que des trésors si précieux sont à découvrir là où jamais on ne les attendrait ou espérerait.

Chers ami·es, pour nourrir votre cheminement de Noël, toute la communauté s'est mise en effervescence pour offrir des temps de qualité pour tous les âges. Nous vous proposons chaque semaine un temps fort, où nous saurons trouver ensemble, je l'espère, ce qui n'a jamais été encore découvert dans le terreau de votre vie et dans ce récit de Noël qui paraissait pourtant jusqu'ici si connu.

Un joyeux Noël à vous tous
Amaury, votre pasteur



Les échos de notre paroisse

Culte Cocktail

Pour une rentrée pétillante, quoi de mieux qu'un culte cocktail ?

Tandis que les enfants vivaient un récit GodlyPlay, les jeunes du KT et les étudiant-es ont été béni-es, sous l'œil attendri des plus âgé-es.

Une rentrée inoubliable !



100 ans de l'ACO

Nous avons fêté le dimanche 2 octobre les 100 ans de l'ACO (Action chrétienne en Orient) ! Une grande célébration à l'église St Pierre le Jeune, puis un repas chaleureux dans nos locaux avec des invités ACO et quelques paroissiens. Ensemble, nous nous sommes souvenu de l'oeuvre marquante du pasteur Paul Berron et de son épouse Madeleine qui ont tant marqué notre paroisse. Ensemble, nous nous sommes intéressés à l'actualité de maisons écoles et communautés chrétiennes en Orient. Ensemble nous regardons vers l'avenir de nos liens. Avec le pasteur Bchara Moussa Oghli et son épouse Hourri venus d'Alep ; Nicolas Monnier, Karen Bernoulli, Loïc Sauvinet du DM-échange et mission Suisse, et Elisabeth Mutschler, présidente de l'Action Chrétienne en Orient.



Théâtre BIG Vert

Après 3 ans de cheminement, Jean-Paul et Pierre nous ont mené à un temps d'apothéose à l'Illiade : une pièce de théâtre engagée, créative, fine, mobilisante, 'Au commencement le vert était dans la pomme' de et avec Mireille et Vincent Buron. Un grand merci à cette équipe théâtrale Association Culturelle Saint Jean, à la mairie qui a permis de rêver en grand, et à nos deux chevilles ouvrières pour l'énergie déployée pour ce projet Big Vert, 7 mois de conférences, rencontres, ateliers, expositions. Le programme Big Vert n'est pas fini, probablement il ne fait que commencer car nous sommes résolument 'en chantier' ici-bas.



Culte de reconnaissance

Tous ont été au rendez-vous le dimanche 9 octobre pour recevoir ce si bel encouragement de la part de l'Église verte, le Prix Pollen 2022. Entourés des fruits de la création, de nos arbres aux couleurs automnales, qu'il fut bon de dire merci. Merci à toutes celles et ceux de la paroisse et au-delà, toute l'équipe d'animation jeunesse et bien sûr tous les enfants et ados qui ont participé et porté ce projet de 'Pépinière à l'ombre du clocher'.



Petit déjeuner pour femmes

Un petit déjeuner pour femmes a été proposé le samedi 15 octobre sous la bannière de l'aventure passionnante de la radio chrétienne de Strasbourg : Radio Arc-en-Ciel ! Sa dynamique présidente, Joëlle Lepelletier, nous a livré des anecdotes sur les débuts mais aussi édifiées avec la vision de l'équipe, celle de partager des bonnes nouvelles ! Et, comme toujours, nous avons chanté, prié et partagé un délicieux petit-déjeuner



Atelier permaculture



Samedi 15 octobre 2022, 8h30 du matin, il pleut...

Sous la direction bienveillante d'Olivier Lavaud, le stage de permaculture organisé dans le cadre du programme BIG Vert s'est terminé par une journée de mise pratique avec une formidable équipe. Bravo à chacun d'avoir bravé un début de matinée sous la pluie pour voir en fin de journée un jardin transformé et prêt à accueillir plantes, fleurs et autres légumes dès le printemps. Et des abris pour le petit monde de vivants dans les murets de pierres sèches érigés le même jour.

Au printemps il sera encore temps d'aménager une mare au fond du jardin pour «relocaliser» d'autres espèces de vivants utiles à la biodiversité.

Une initiative à suivre et certainement à renouveler, sans modération. Merci à tous les participants.

Au hasard de nos cultes

La louange, une bénédiction d'Amaury pour Nicolas qui s'apprête à prêcher, les fleurs de l'autel





Dimanche 4 décembre

10h30 : Culte vin chaud

Dimanche 11 décembre

De 14h00 à 17h00 : Après midi bricolage de Noël pour les enfants
17h : Veillée *Chantons Noël ensemble*, suivie d'un vin chaud sur le parvis

Samedi 17 décembre

Soirée de Noël des jeunes à 18h

Dimanche 18 décembre

10h30 : Culte de l'Avent à Graff.

Lundi 19 décembre

Culte de Noël et Kaffekränzel des aînés à 14h

24 décembre

18h30, Veillée de Noël à Graff. avec la présentation de "Comptes à Noël"

25 décembre

10h30, Culte de Noël à Graff. avec Sainte Cène.

Chez nos voisins du consistoire

Theozed et Daniel Pialat nous proposent un concert de Noël jeudi 8 décembre à l'église Protestante de Plobsheim, 20.00. Entrée libre, plateau.

Présentation de "Comptes à Noël" à l'église protestante de Plobsheim dimanche 18 décembre à 10h.

Culte Vin Chaud

Pour le deuxième dimanche de l'Avent (4 décembre, 10h30), nous nous laisserons porter pour une liturgie autour du thème du Vin Chaud. Avec le plaisir à la fin du culte de goûter vin ou jus d'orange chaud, dans l'amitié. Au plaisir de vous y retrouver.

Chantons Noël ensemble

Notre veillée de chants de Noël aura lieu cette année le dimanche 11 décembre à 17h. À noter que les caméras de l'émission «Des Racines et des Ailes» de France3 seront présentes pour le tournage d'une émission sur les traditions de Noël en Alsace. Cela ne changera rien au déroulement traditionnel de cette veillée qui sera suivie comme chaque année par un vin chaud à partager.



Comptes de Noël



Nous voilà plongés dans une garnison romaine, avec la mission rigoureuse de recenser la population en Israël. Ce sera l'occasion pour ces soldats de rencontrer toute une population étonnante : d'étonnants futurs parents, des bergers, des mages venus pour célébrer la naissance de l'Enfant. Ne manquez pas la veillée de Noël le 24 décembre prochain à 18h30... pour petits et grands! Cordiale invitation à tous!

Chorale éphémère

Nous nous retrouverons avec Catherine Krieger pour préparer notre veillée « Chantons Noël ensemble » aux dates suivantes :

- Mardi 29 novembre de 19h30 à 21h,
 - Dimanche 4 décembre de 14h à 16h,
 - Samedi 10 décembre de 18h30 à 20h,
 - Et dimanche 11 décembre à partir de 15h.
- Si vous avez des connaissances qui aiment chanter, n'hésitez pas à les inviter.

Culte à table

Le groupe des jeunes adultes de la paroisse vous invite pour un culte à table le 5 février.

Autour du thème de la joie contagieuse, nous partagerons un brunch et une célébration avec Sainte-Cène.

Attention : le culte commencera exceptionnellement à 10h.



Kaffeekraenzel

Les aînés de la paroisse se retrouveront les lundis 19 décembre (Culte et Kaffeekraenzel de Noël à 14h) ainsi que les 16 janvier et 27 février à 15.00, à la salle paroissiale.

Pour toutes questions, veuillez contacter Betty Jung.

Journée mondiale de prière des femmes

La Journée Mondiale de Prière est un mouvement international œcuménique. Elle est célébrée chaque année le premier vendredi de mars, dans plus de 120 pays.

Pendant 24 heures autour de la terre, les mêmes mots dans la diversité des langues invitent à prier le Seigneur.

Cette année ce sont des femmes taiwanaises qui ont préparé la célébration qui aura lieu le 3 mars à 20h. Lieu à définir.

Troc

Échanger & troquer dans la bonne humeur!

Quoi de mieux pour commencer l'année que de mettre en commun nos biens superflus, mais en excellent état?

Rendez-vous le samedi 7 janvier 2023 dès 15h à notre troc où vous pourrez amener vos objets, habits et denrées non-périssables pour les partager aux autres et échanger sans conditions!

Tout ce qui ne sera pas troqué ira à des associations. Les enfants sont les bienvenus s'ils restent sous la surveillance de leurs parents.

Comme toujours, notre troc sera suivi d'un goûter garni de vos délicieuses spécialités

Fin prévue : 18h

Contact : joancharrassancho@gmail.com - 06 26 02 03 18

Culte 100% Femmes

À l'occasion de la Journée internationale des droits des femmes, nous proposerons un culte spécial animé par des femmes de la paroisse le dimanche 5 mars à 10h30. Notez la date dès à présent.

Veillée de louange

Nous vous proposons un moment de communion fait de paroles d'encouragement, d'adoration dans la louange, de silence habité, de prière du coeur, de prière libre. Nous nous retrouvons les mardis 10 janvier, 7 février, 14 mars à 20h à l'église.

Étude biblique

L'étude biblique permet d'approfondir sa lecture des récits bibliques. Chemin fait de surprises, de déplacements intérieurs, d'émerveillements aussi. Chaque mois, nous prenons le temps à quelques-uns d'aller plus loin pour accueillir la Parole que Dieu nous donne pour cet aujourd'hui. Rendez-vous les mardis 31 janvier, 28 février et 28 mars. Ces temps de partage peuvent être animés avec les outils de la Lectio Divina ou du Bibliologue.

Journée des enfants

Rendez-vous le dimanche 11 décembre de 14h00 à 18h30 pour une après midi brico de Noël, nous participerons à la célébration *Chantons Noël Ensemble*.

Prochaine journée des enfants : le dimanche 15 janvier et 19 mars de 10h30 à 15h00. Au programme, Histoire Godly play, jeux, bricolages, jardinage, chants etc... Amenez un pique-nique pour midi !

Le dimanche 12 février, une matinée Godly play sera proposé aux enfants (10h30-11h45)

Groupe de jeunes

Le groupe de jeunes se retrouvera le samedi 17 décembre pour la fête de Noël des jeunes, de 18h00 à 23h00. Puis le 14 janvier, 4 février, pour lancer l'année 2023, avec notre projet phare : le séjour à Taizé du 23 au 30 avril 2023.

Groupe des jeunes adultes

Pour les jeunes de 18 ans et plus, étudiants et jeunes actifs. Le groupe se rejoint 2 fois par mois, pour un brunch ou une après-midi d'échange. Pour plus d'informations, contactez Gautier ou le pasteur.

Formation Godly Play

Inspiré de la pédagogie Montessori, Godly Play est une aventure passionnante et ludique ainsi qu'un apprentissage spirituel de grande qualité théologique pour les narrateurs et les enfants. Nous accueillons une formation nationale pour la deuxième fois dans nos locaux. 15 stagiaires seront formés, dont des animateurs et responsables jeunesse de notre paroisse. Les 27, 28 et 29 janvier 2023.

Repas Bouchées à la reine

La paroisse vous proposera un déjeuner au profit des activités paroissiales le **dimanche 22 janvier** à 12h au Foyer Protestant sur une thématique alsacienne avec bouchées à la reine et tarte aux pommes.

Prix du repas :

- Adultes : 18€

- Enfants de 4 à 12 ans :

Bouchées à la reine : 12€ ou Knacks-Frites : 5€



Inscription repas « Bouchées à la reine »

(à remettre au secrétariat de la paroisse ou à Yvette Frey au plus tard le **dimanche 15 janvier**).

COMMANDE Repas

	Adulte	Enfant (jusqu'à 12 ans)
Bouchées à la reine	x 18€ =	x 12€ =
Knacks Frites		x 5€ =
TOTAL		

Le repas comprend un dessert (tarte aux pommes) et un café

NOM Prénom _____

Téléphone _____

Email _____

Joindre un chèque (de préférence) à la commande

Nous continuons notre série d'interviews-portraits avec Simone Riehl. Simone est depuis peu à la retraite. Elle a consacré sa vie professionnelle à servir les femmes à travers son métier de sage-femme. Depuis quelques années, elle est aussi très investie avec les enfants de notre paroisse.

40 ans de carrière de sage-femme pour toi, Simone... Comment ça a commencé tout ça ?

J'avais entendu parlé du métier avec les jeannettes scoutes, j'ai passé le concours sans savoir vraiment où je mettais les pieds mais c'était le seul concours que j'ai passé et je l'ai eu. J'ai tout appris en 3 ans d'école mais aussi pendant toute ma carrière au contact du métier.

Tuas été une professionnelle passionnée et je sais que tu t'étais assigné plusieurs « missions »...

Oui! la première, c'est que j'ai appris à me déposséder de la naissance. Ce n'était pas moi qui "faisais" l'accouchement. J'étais là pour accompagner les femmes à trouver en elles les ressources pour mettre au monde un bébé et être fières de cette naissance.

Très belle phrase... Je crois que tu accordais beaucoup d'importance à l'accueil aussi ?

Tout à fait : accueillir et écouter. Se mettre dans un processus : respecter la personne dans ce qu'elle est mais aussi l'emmener plus loin. À l'hôpital, on est confronté à toutes sortes de publics : j'ai aimé expliquer, vulgariser la médecine, découvrir l'approche d'autres cultures. Quand les femmes comprennent ce qui leur arrive, les portes s'ouvrent!

Il y a aussi les bébés à l'hôpital...

Oui! Eux aussi il faut les accueillir et ils nous offrent quelque chose de rare dans le milieu hospitalier : c'est un émerveillement de voir la vie, un aboutissement positif. Ça aide à regarder vers l'avant. J'aurais eu du mal à être une soignante qui ne fait "que" soigner. J'ai aimé amener les gens à agrandir leur famille et à grandir dans la maturité d'une maternité ou d'une paternité.

Et tout cela sous le regard de Dieu ?

Je me considérais comme une veilleuse. Dans un monde où les gens sont souvent dans l'agressivité, transmettre de la compassion et l'amour de Dieu,

c'est crucial. Regarder son prochain autrement, lui donner une considération, une attention, ça change beaucoup de choses souvent. J'ai aussi aimé former les étudiantes, les faire profiter l'expérience que j'avais acquise sur le tas pour prendre cette bonne place pour tisser une relation. Transmettre ce savoir-être qu'on n'apprend pas à l'école et permettre à celles qui me suivent d'aller plus loin que moi.



C'est donc assez naturellement que cette envie de transmettre te fait t'investir avec les enfants aujourd'hui...

À ma retraite, le premier défi, ça a été la croix fleurie réalisée avec les enfants. C'était à nouveau le plaisir de travailler en équipe, mais une équipe bien différente de celle de l'hôpital avec un foisonnement d'idées incroyables dans notre petite Journée des Enfants... 40 ans après mes années scoutes, j'avais l'impression, grâce à Amaury, de pouvoir enfin donner libre court à toutes mes idées!

On a développé des projets et on a suivi le rêve d'Amaury : Godly Play.

Le fameux GodlyPlay ! Comment l'abordes-tu, cette pédagogie nouvelle pour découvrir la foi ?

La dynamique que cela suscite, évidemment, ça me plaît! On apprivoise encore la pédagogie, cette manière "évidente" dont les choses sont présentées, à la fois pour les enfants, mais aussi les adultes. Cela nous ouvre grâce à l'émerveillement, on est déplacés. Pour moi, c'est important de se fixer sur des objets aussi, pour être moins dans l'abstrait.

Je ressens une liberté et une profusion qui me font, aujourd'hui, mettre des mots sur des mystères qui me taraudaient lorsque j'étais enfant. Je me souviens d'avoir posé des questions à ma mère qu'elle avait toujours esquivé.

Toute ma vie, j'ai aimé apprendre et réfléchir à plusieurs. Mon engagement avec les enfants et l'équipe autour de GodlyPlay me garde dans la nouveauté et l'expectative.

Merci Simone pour ton partage mais aussi ta créativité, ta disponibilité, ton sens de l'entraide, bref, toutes ces choses qui font que certain-es ici t'ont surnommée Mary Poppins!

Nouvelles du Foyer

90^e anniversaire de la fondation du foyer

Le dimanche 25 septembre le foyer protestant a accueilli quelque 130 convives pour un repas de fête, en l'honneur de tous les bénévoles qui se sont investis depuis 90 ans pour que le foyer soit un lieu de vie, de partage, de convivialité et d'accueil, sans distinction d'âge, de religion, d'origine...

Dans une salle joliment décorée, autour de tables agrémentées d'arrangements floraux, le repas, préparé par André Bollenbach et servi par les jeunes animateurs de la colo, a été unanimement apprécié, tant pour la qualité des mets servis que pour la gentillesse et la bonne humeur de l'équipe de service.

Au programme de l'après-midi : la lecture de poèmes en alsacien par Dorette Zaber, des chants accompagnés à la guitare par le pasteur Amaury Charras, une chorégraphie pleine de dynamisme présentée par les jeunes du Foyer, des danses présentées par le groupe de danses country, bref un moment haut en couleurs ponctué par les rires et les applaudissements du public.



Vente annuelle des 5 et 6 novembre 2022

Malgré une fréquentation en baisse par rapport aux années précédentes, la vente a connu une belle ambiance, avec la convivialité comme fil conducteur. Les exposants ont présenté de très beaux stands pour le plus grand plaisir des visiteurs. Bien qu'ayant moins vendu, les exposants, avec lesquels des liens se tissent au fil des années, ont été contents de vivre des moments de partage avec l'équipe d'Arts et Fils, dans l'esprit du Foyer !

Et vive la colo !

Le 11 novembre, les enfants de la colo 2022, accompagnés de leurs parents, se sont retrouvés au foyer pour une après-midi récréative. Au programme : la projection de photos et de films réalisés durant la colo de cet été, des chants entonnés avec enthousiasme par l'équipe d'encadrement, les enfants et leurs parents, des gâteaux apportés par les familles et partagés dans la bonne humeur générale...

La colo 2022 est bel et bien terminée : déjà se prépare la colo de juillet 2023 !

Théâtre alsacien

Après deux ans d'un silence pesant, le Foyer se réveille : à nouveau des rires fusent, des discussions animent ses murs, la vie reprend ses droits ! Il était temps : les questions des habitués du théâtre alsacien étaient de plus en plus nombreuses, de plus en plus pressantes : quand allez-vous rejouer ?

Après un bel anniversaire, les 90 ans de l'inauguration du foyer fêtés le 25 septembre dernier, après la vente annuelle en novembre, les répétitions de la *Theàtertrupp von Gräffstàde* ont repris avec trois nouveaux acteurs. Deux soirs par semaine, la troupe se retrouve dans la bonne humeur pour préparer la nouvelle pièce en dialecte « *Màsquebàl àm Càmpingplàtz* » dans un décor inhabituel, voire insolite !

D'ores et déjà le premier acte est bouclé, le deuxième entamé : les répétitions vont bon train, comme si tous voulaient rattraper le temps perdu, redonner vie aux rires, retrouver le plaisir de jouer ensemble...

De jeunes retraités ont constitué une équipe « décors » confrontée à un décor jamais vu au foyer ! Il faut faire preuve d'imagination, de créativité pour répondre au défi !

La troupe se prépare avec enthousiasme pour quatre représentations – eh oui ! pour cette reprise, il n'y aura que quatre représentations :

- Les samedis 28 janvier et 4 février 2023, à 20h15
- Les dimanches 29 janvier et 5 février 2023, à 15h

Réservation des places :

- Mercredi 18 janvier 2023 de 14h à 18h30 au foyer
- À partir du 19 janvier par téléphone au 06 08 12 88 94 après 18 h
ou par mail foyerprotestantgraff@outlook.fr

Les onze acteurs et les bénévoles qui les entourent vous disent à bientôt !

Baptêmes

Mathilde BRAUN, née le 10 mars 2020, baptisée le 28 août 2022
Martin DIEBOLT, né le 7 avril 2020, baptisé le 16 octobre 2022

Mariage

Marnie MORREALE et Arthur PESTEL, bénis le 3 septembre 2022
Manon BEAUPERE et William MOELLE, bénis le 17 septembre 2022

Enterrements

Anne Marie RUCH, née WALTER, 90 ans, décédée le 1^{er} août 2022, remise à Dieu le 8 août 2022
Alice BRAUN, née DENNI, 97 ans, décédée le 31 août 2022, remise à Dieu le 7 septembre 2022
Anny SCHOCH, 68 ans, décédée le 7 septembre 2022, remise à Dieu le 14 septembre 2022
Gérard ERB, 68 ans, décédé le 9 septembre 2022, remis à Dieu le 16 septembre 2022
Charles ANTZ, 87 ans, décédé le 16 septembre 2022, remis à Dieu le 21 septembre 2022
René SCHLATTER, 70 ans, décédé le 26 septembre 2022, remis à Dieu le 29 septembre 2022
Anne BENDELE, née ZORN, 90 ans, décédée le 28 septembre 2022, remise à Dieu le 6 octobre 2022
Jacques BILGER, 70 ans, décédé le 21 octobre 2022, remis à Dieu le 28 octobre 2022
Thiéfaïne BOISSEAU, 19 ans, décédé le 25 octobre 2022, remis à Dieu le 4 novembre 2022

Mémento

Le Pasteur



Amaury Charras
Presbytère
56 faubourg de la Paix
67400 ILLKIRCH-GRAFFENSTADEN

Téléphone : 03 67 08 15 99
Email : amaury.charras@gmail.com

Le Secrétariat



Notre secrétaire Corinne
Lafabrègue tient sa permanence
le mardi de 14h à 18h

Tél : 03 88 65 40 15
Email : paroisse.protestante.graff@
gmail.com
www.paroisse-de-Graffenstaden.com

Le Conseil Presbytéral



Présidente du Conseil :
Yvette FREY
Vice-Présidente du Conseil :
Christiane HECKEL
Secrétaire : Patrick PAYER
Trésorier : Jean-Paul LEHRMANN
Receveur : Luc ROHFRITSCH

Les lieux de cultes

à **Graffenstaden** : 1 sous les Platanes

à **Geispolsheim-Gare** : Espace cultuel 21a rue de Verdun (entrée à l'arrière du bâtiment)

Pour vos dons Paroisse de Graffenstaden

Crédit Mutuel IBAN FR76 1027 8012 2700 0171 8434 533 BIC CMCIFR2A

Nous avons besoin de votre aide. Sans vos dons, nous ne pourrions pas survivre longtemps. La paroisse, en tant qu'établissement public du culte, est habilitée à recevoir des dons. Lorsque vous lui versez un don, nous vous faisons parvenir un reçu fiscal.

En 2022, les dons effectués en faveur d'un établissement public de culte permettront de bénéficier d'une réduction d'impôt de 75% dans la limite d'une somme de 562€ sur l'année.

Pour la partie du don qui dépasse cette limite, la réduction d'impôt est de 66%.

Décembre

			1	2	3
			4	10h30	Culte Vin chaud à Graffenstaden
5	Conseil presbytéral, 20h	6	7	8	9
			11	17h	Journée des enfants Veillée Chantons Noël ensemble 
12		13	14	15	16
			17	Soirée de Noël des jeunes, 18h00	
			18	10h30	Culte de l'Avent à Graffenstaden
19	KaffeeKraenzel, 14h	20	21	22	23
				24	Veillée de Noël 18h30
			25	10h30	Culte de Noël à Graffenstaden 
26		27	28	29	30
			31		

Janvier

			1	17h30	Culte consistorial à Graffenstaden 
2		3	4	5	6
				7	KT Troc, 15h
			8	10h30	Culte à Graffenstaden
9	Conseil presbytéral, 20h	10	11	12	13
				14	Groupe de jeunes
			15	10h30	Culte à Graffenstaden Journée des Enfants 
16		17	18	19	20
				21	KT
			22	10h30	Culte à Graffenstaden Repas Bouchées à la reine
23		24	25	26	27
				28	Formation Godly Play
			29	10h30	Culte à Graffenstaden
30		31	Étude biblique, 20h		

Février

		1	2	3	4
					KT Groupe de jeunes
			5	10h	Culte à table à Graffenstaden 
6	Conseil presbytéral, 20h	7	8	9	10
				11	
			12	10h30	Culte à Graffenstaden Matinée Godly Play 
13		14	15	16	17
				18	
			19	10h30	Culte à Graffenstaden
20		21	22	23	24
				25	
			26	10h30	Culte à Graffenstaden
27	KaffeeKraenzel, 15h	28	Étude biblique, 20h		